

17 de Enero de 2006	Universidad de Granada	Diario de Badajoz
---------------------	------------------------	-------------------



[Webmail](#) | [Alertas](#) | [Envío de titulares](#) | [Página de inicio](#)

Martes, 17 de enero de 2006

PORTADA
ACTUALIDAD
ECONOMÍA
DEPORTES
OCIO
CLASIFICADOS
SERVICIOS
CENTRO COMERCIAL
PORTALES

SECCIONES

- Badajoz
- Cáceres
- Mérida
- Plasencia
- Badajoz Provincia
- Cáceres Provincia
- Regional
- Opinión
- Nacional
- Internacional
- Economía
- Deportes
- Sociedad
- Cultura
- Televisión
- Contraportada
- Titulares del día
- Tal día como hoy
- Lo+visto
- El tiempo

MULTIMEDIA

- Especiales
- Gráficos
- Galería de Fotos
- Galería de Vídeos

SUPLEMENTOS

- Mujer de hoy
- El Semanal XL
- La Guía tv

CANALES

Seleccione...

PARTICIPA

- encuestas
- blogs
- chat

PROVINCIA DE BADAJOZ

YOLANDA AGUAS DOCTORA EN FARMACIA

«Badajoz se ha convertido en pionera del seguimiento farmacoterapéutico»

Aguas acaba de publicar su tesis doctoral, en la que concluye que el 10 por ciento de las farmacias de la provincia realizan este seguimiento

ROCÍO ROMERO/BADAJOZ

Yolanda Aguas, directora del Centro de Información del Medicamento del Colegio de Badajoz, acaba de ver publicada su tesis doctoral, que fue calificada con sobresaliente cum laude por unanimidad, y que le dirigieron dos profesores de la [Universidad de Granada](#), sobre el seguimiento farmacoterapéutico. En su proyecto, en el que trabajó durante cuatro años, concluyó que el diez por ciento de las farmacias de la provincia realizan este seguimiento farmacoterapéutico.

- ¿Qué es el seguimiento farmacoterapéutico?
- El seguimiento farmacoterapéutico consiste en que un farmacéutico detecta, previene y resuelve los problemas que están relacionados con un paciente, de forma continuada y documentada, en colaboración con el paciente y el resto de profesionales del sistema de salud con el objetivo de alcanzar resultados concretos: Que mejoren la calidad de vida del paciente.
- ¿Qué papel juega el médico?
- El médico es el profesional que diagnostica, pronostica y prescribe. El farmacéutico es el profesional que hace el seguimiento de los tratamientos farmacológicos de los pacientes. Es el médico el que cambia el tratamiento y el que aumenta o disminuye la dosis de los medicamentos, no el farmacéutico.
- ¿Se trata entonces de una colaboración con el médico?
- Sí. El paciente tiene el problema de salud, el médico le prescribe un medicamento y el paciente lo toma. El farmacéutico ayuda al paciente junto al médico para que el medicamento haga el efecto cuando tenga que hacerlo y sea lo menos inseguro posible.
- ¿Cómo se realiza este seguimiento?
- A través de un programa diseñado por la [Universidad de Granada](#), el programa gratuito Dáder, con el que el farmacéutico aprende esta práctica profesional.
- ¿Cuándo comenzó en la provincia el seguimiento farmacoterapéutico?
- En el año 2000, el Colegio de Farmacéuticos de Badajoz planteó como objetivo la implantación del seguimiento farmacoterapéutico con el programa Dáder en las farmacias de la provincia.
- ¿Qué aceptación ha tenido este seguimiento en la provincia de Badajoz?
- Cuarenta farmacéuticos desde 37 farmacias enviaron 918 intervenciones, lo que significa que el siete por ciento de los farmacéuticos que trabajan en farmacia, desde el diez por ciento de las farmacias de la provincia, han enviado el ocho por ciento de todas las intervenciones farmacéuticas que ha recibido la [Universidad de Granada](#) de toda España.
- ¿Cuál es la situación de Badajoz en relación al resto de España?
- Por provincias, Badajoz es la cuarta que más intervenciones ha enviado a la [Universidad de Granada](#), después de Valencia, Sevilla y Zaragoza. Sin embargo, si se ordena el número de intervenciones por cada 10.000 habitantes de población, el resultado es que Huesca sería la primera, seguida por Zaragoza y la tercera, Badajoz. Badajoz se ha convertido no sólo en pionera, sino en una de las provincias españolas con mayor intensidad en la práctica del seguimiento farmacoterapéutico.

Subir



© Copyright HOY DIGITAL
 EDICIONES DIGITALES HOY, Sociedad Limitada Unipersonal. CIF: B06335467
 Carretera de Madrid-Lisboa, número 22 06008 BADAJOZ
 Registro Mercantil de Badajoz, Tomo 220, Folio 66, Hoja BA 11365
[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso Legal](#) / [Política de privacidad](#) / [Publicidad](#) / [Master El Correo](#) / [Club Lector 10](#)

Powered by 

BUSCAR

HOY DIGIT@L Hoy

Texto

Hemeroteca

 INTERNET/GOOGLE-

->

Categorías

publicidad